

## Editorial

Estimados lectores presentamos en esta edición el segundo número del año 2012 de nuestra revista, cerrando así el cuarto año de publicaciones, y persistente búsqueda por apoyar el desarrollo académico del área de la educación física y el deporte en América Latina.

En este último número del cuarto año de nuestra revista encontramos aportes importantes de investigadores que versan desde la psicomotricidad, políticas públicas en deporte, currículo, historia y actividad física. Las contribuciones en esta presentación son seis artículos provienen de España, Inglaterra y Venezuela. Se inicia con el artículo *Convergencia de Política Deportiva: un marco de trabajo para el análisis* cuya autoría es de Barrie Houlihan, de la Universidad de Loughborough – Reino Unido; es importante destacar que este artículo fue publicado en inglés, y el autor accedió que nosotros lo publicáramos en esta traducción al castellano para compartir con la audiencia latinoamericana. El segundo artículo es *Psicomotricidad y mediación consciente en la adquisición de la noción de clasificación*, y su autora es Ramona Bolívar del Centro de investigación en Educación Infantil de la Universidad Pedagógica Experimental Libertador - Maracay – Venezuela. El tercer artículo titulado *Medición de la actividad física mediante el International Physical Activity Questionnaire (IPAQ) en estudios españoles e internacionales*, está presentado por Juan José Pérez Soto y Eliseo García Cantó provenientes de la Universidad de Murcia - España. Luego encontramos una contribución a la historia del fútbol venezolano titulado *El Fútbol en Venezuela y La Vinotinto* el cual es un aporte de Alessandro D'Amico, del Instituto Regional del Deporte de Aragua - Venezuela. Posteriormente se presenta el artículo *Uso de materiales alternativos y su incidencia en el desarrollo de las habilidades motrices* de las autoras Yamilka Ramírez y Grisell Bolívar producto de un trabajo de grado de la Universidad Pedagógica Experimental Libertador - Maracay – Venezuela. El sexto artículo combina currículo e historia, se titula *Doctorado en Ciencias de la Actividad Física y Deporte en la UPEL-Maracay* de las autoras Rosa López de D'Amico, Gladys Guerrero y Josil Murillo del Centro de Investigación “Estudios en Educación Física, Salud, Deporte, Recreación y Danza” (EDUFISADRED) de la Universidad Pedagógica Experimental Libertador - Maracay – Venezuela. Se finaliza con una reseña con motivo de la creación de la Asociación Latinoamericana de Ciencias del Deporte, Educación Física y Danza, que está presentada por la Dra. Rebeca Rojas. Se anexa además información de eventos futuros a objeto de que usted amigo lector o lectora se entere acerca del movimiento académico en Latinoamérica y en el mundo. A todos y todas los colaboradores, gracias por sus valiosos aportes.

Es también propicia en esta editorial 2012 destacar la creación de la Asociación Latinoamericana de Ciencias del Deporte, Educación Física y Danza (ALCIDED), hecho histórico que finalmente fue concretado en México durante el XX Congreso Internacional de FOD ‘Educación Física, Deporte y Ciencias Aplicadas’ de la Universidad Autónoma de Nuevo León (UANL), hecho este muy esperado para fortalecer las redes académicas y

representación internacional de América Latina en nuestra área del conocimiento. Felicitamos a los organizadores del XX Congreso de la FOD (Facultad de Organización Deportiva) de la UANL por la excelente organización y su perseverancia en compartir con los miembros de su comunidad académica los avances en materia de educación física y deporte, año tras año. Celebramos también la realización el III Congreso de la Asociación Latinoamericana de Estudios Socioculturales del Deporte (ALESDE) Concepción - Chile, es un paso más hacia la consolidación de esta organización que demuestra importantes avances en la visualización de los estudios socioculturales en el deporte de América Latina.

Continuando con la visión de apoyar el desarrollo académico y la promoción de la investigación se informa de eventos importantes a desarrollarse en el año 2013. En el 2013 tenemos el *III Congreso de la Asociación Latinoamericana de Gerencia Deportiva (ALGEDE)* que se realizará en la Universidad Tecnológica de Pereira – Colombia del 25 al 27 de 2013. Al igual que contaremos en nuestra región con el *17º Congreso Mundial de la Asociación Internacional de Educación Física y Deporte para Mujeres y Niñas (IAPESGW)* que se realizará en del 11 al 14 de abril en la ciudad de la Habana – Cuba, es la segunda vez en la historia de esta organización creada en 1949 que celebra su evento cuadrienal en Latinoamérica. Para finalizar se hace mención a la *V Conferencia Internacional de Ministros y Representantes de Gobierno de la Educación Física y deporte (MINEPS V)* que se llevará a cabo en Berlín, Alemania del 28 al 30 de mayo de 2013; es un evento muy importante por lo que representa en materia de políticas hacia la educación física y el deporte, el primero fue realizado en 1976, esperamos que asistan muchos representantes gubernamentales de los países. Se ubica en esta edición de la revista folletos informativos de estos eventos.

Esperamos que disfruten de esta nueva entrega de nuestra revista, gracias a los autores, árbitros y colaboradores

Rosa López de D'Amico  
Editora